

BAB II

PROFIL PRAMUKA UIN SMH BANTEN

A. Sejarah Pramuka UIN SMH Banten

Sebelum menjadi IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, IAIN Sunan Gunung Djati Bandung di Serang yang masih menginduk kepada IAIN Sunan Gunung Djati Bandung. Pada waktu itu jabatan Dekan III diduduki oleh Drs. H. MA Tihami, beliau bermaksud mendirikan Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Pramuka, namun karena banyaknya birokrasi yang ditempuh antara Serang dan Bandung maka keinginan itu sebatas angan-angan.

Pada tanggal 14 Agustus 1997 pada waktu mengikuti hari jadi Pramuka ke-36 tingkat Kabupaten Serang yang diselenggarakan di Alun-alun barat Serang Drs. H. MA, Tihami, MA.¹ Menyampaikan keinginannya untuk membentuk UKM Pramuka seiring beralihnya status kampus dari IAIN Sunan Gunung Djati Serang menjadi STAIN SMH Banten Serang, kemudian di acara tersebut beliau bertemu Ahmad Hidayat yang kebetulan aktif di Kwartir Cabang Serang dan meminta untuk membantunya dalam mendirikan UKM Pramuka, dan Ahmad Hidayat selanjutnya berkoordinasi dengan pihak kampus untuk

¹ Tata Adat Gerakan Pramuka UIN SMH Banten, 2018. h.6

mengadakan perekrutan calon anggota UKM Pramuka karena salah satu syarat berdirinya Gugusdepan harus ada anggota. Setelah disepakati, kemudian pihak kampus memberikan informasi kepada para mahasiswa terkait akan ada perekrutan calon anggota UKM Pramuka.

Pada tanggal 05 Oktober 1997 yang bertempat di Aula kampus STAIN SMH Banten Serang dengan dibantu beberapa Mahasiswa yang sebelumnya aktif di Pramuka dan kurang lebih 100 Mahasiswa mengikuti kegiatan tersebut, Ahmad Hidayat dalam acara tersebut menyampaikan materi tentang Gerakan Pramuka dan para Mahasiswa yang siap menjadi anggota kemudian menyepakati untuk mengikuti latihan di setiap Hari Jumat, dan di setiap Hari Jumat para Mahasiswa mengadakan latihan rutin, kemudian pada salah satu kesempatan latihan diadakanlah pemilihan Ketua Dewan Racana yang pada akhirnya terpilihlah Ketua Dewan Racana Putra Pertama yaitu Abdullah, pada saat itu beliau merupakan Ketua Umum UKM termuda karena masih semester 1 dan Ketua Dewan Racana Puteri yang terpilih yaitu Nursy. Kemudian, setelah terpilihnya Abdullah dan Nursy sebagai Ketua Dewan Racana, mulailah merancang pembentukan susunan Majelis Pembimbing Gugusdepan (MABIGUS) serta Pembina Gugusdepan. Akhirnya pada tanggal 10 Oktober 1997 terbentuklah

susunan Majelis Pembimbing Gugusdepan dan Pembina Gugusdepan dengan surat keputusan Ketua STAIN SMH Banten dengan nomor: IN. 10/IV/PP.00.9/1945/1997 serta pada tanggal 1 November 1997 dikukuhkanlah Ketua STAIN SMH Banten Serang dengan Surat Keputusan Ketua Kwartir Cabang Serang dengan No.06 Tahun 1997.²

Kemudian pada tanggal 10 November 1997 dilantiklah MABIGUS (Majelis Pembimbing Gugusdepan) Gerakan Pramuka Pangkalan STAIN SMH Banten oleh Ketua Kwartir Cabang Kabupaten Serang yang pada waktu itu diduduki oleh Aan Herwana yang kebetulan menjadi Ketua Sekretariat Daerah Banten, adapun susunan MABIGUS Khaeroji dan Pembina Gugusdepan yaitu Ahmad Hidayat dan pada tahun 1998 diadakanlah pelantikan pengurus Racana pertama yang diselenggarakan di Karang Bolong Kecamatan Cinangka Kabupaten Serang. Seiring berjalannya waktu dengan pergantian Ketua Dewan Racana setiap satu tahun sekali ada beberapa pemikiran bahwa dengan berkembangnya zaman anggota pramuka umurnya masih masuk dalam golongan Penegak sehingga mempersatukan untuk mencetuskan Ambalan.

² Tata Adat Gerakan Pramuka UIN SMH Banten,..... h.7

Wacana pembentukan Ambalan Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan Nyi Ageng Ratu Ayu Kirana (SMHB-NARAK) sudah ada sejak tahun 2004 ketika Supendi menjabat sebagai Ketua Dewan Racana, walaupun legalitasnya belum terbentuk, tetapi realisasi aturan Ambalan sudah dijalankan. Seiring waktu berjalan realisasi tersebut tidak berjalan sesuai harapan, karena usia golongan Pandega, sehingga pada saat itu dan seterusnya keberadaan golongan Ambalan ditiadakan. Seiring tahun bertambah dan semakin banyak anggota Ambalan kembali muncul pada saat Musyawarah Racana berlangsung sempat terjadi silang pendapat dari berbagai anggota, baik anggota yang setuju maupun yang kurang setuju. Pada akhirnya hasil forum memutuskan penolakan terhadap pembentukan Ambalan dengan alasan ingin memfokuskan pada golongan Racana saja.

Seiring berjalannya usia Gugusdepan Mahasiswa/i yang masuk perguruan tinggi dan tergabung di UKM Pramuka mayoritas berada pada usia penegak, ditambah dengan regulasi/aturan Gerakan Pramuka yang mengharuskan golongan Pramuka harus berdasarkan usia. Pada akhirnya di tahun 2011-2012 wacana pembentukan Ambalan muncul kembali, tetapi pembentukan Ambalan tidak tercapai. Kemudian di tahun 2013 ketika Satriyadi menjabat sebagai Ketua Dewan Racana,

seluruh pengurus Racana beserta unsur pendukungnya memberanikan diri untuk membentuk Ambalan. Diawali dengan penyusunan draf pembentukan Ambalan hingga pelaksanaan Musyawarah Racana (MURAC) berlangsung. Akhirnya tepatnya pada tanggal 22 Desember 2013 dengan diparipurnakannya hasil Musyawarah Racana (MURAC) tahun 2013 bersamaan dengan itu terbentuklah Ambalan Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan Nyi Ageng Ratu Ayu Kirana. Adapun Ketua Dewan Ambalan yang terpilih yaitu Dede Asrai (KDA SMHB) dan Lilis Sunarsih (KDA NARAK) masa bakti tahun 2014.³

B. Visi dan Misi Pramuka UIN SMH Banten

1. Visi

Menciptakan pramuka tunas harapan Bangsa yang peduli Bangsa dan tanah air, alam seisi dan diri pribadinya serta memiliki kepribadian yang berjiwa pancasila, bertaqwa, berakhlak mulia berjiwa patriotik, taat hukum, disiplin, berkecakapan hidup.⁴

2. Misi

- a. Menyelenggarakan pendidikan kepramukaan sesuai dengan Prinsip Dasar Kepramukaan dan Metode Kepramukaan.

³ Tata Adat Gerakan Pramuka UIN SMH Banten, 2018,....., h.8.

⁴ Holidan, Ketua Dewan Racana Pramuka UIN SMH Banten, Wawancara dengan Penulis di UKM Pramuka UIN SMH Banten, tanggal 16 Desember 2018..

- b. Melaksanakan kegiatan yang berdasarkan Tri Bina Gerakan Pramuka dan Tri Darma Perguruan Tinggi.
- c. Meningkatkan kualitas pendidikan dan pengembangan intelektual anggota Gerakan Pramuka.⁵

C. Program Kerja UKM Pramuka UIN SMH Banten

Program kerja Ambalan dan Racana Sultan Maulana Hasanuddin Banten setiap satu masa bakti telah disusun pada awal tahun masa kepengurusan yang telah dibentuk. Masing-masing bidang kepengurusan membuat program kerja. Seluruh program kerja ini dipimpin dan diawasi oleh Ketua Dewan Ambalan dan Racana Pramuka UIN SMH Banten. Program kerja diantaranya.⁶

1. Pemangku Adat

No	Program Kerja Pemangku Adat	Waktu
1	RLP (Ragam Latih Pramuka)	10-11 Februari 2018
2	GTP & KBP (Gladi Tangguh Pramuka dan Kemah Bakti Pramuka)	13-22 April 2018

⁵ Holidan, Ketua Dewan Racana Pramuka UIN SMH Banten, Wawancara dengan Milawati, *Catatan Pribadi*, di UKM Pramuka UIN SMH Banten, tanggal 16 Desember 2018

⁶ Holidan, Ketua Dewan Racana Pramuka UIN SMH Banten, Wawancara dengan Milawati, *Catatan Pribadi*, di UKM Pramuka UIN SMH Banten, tanggal 16 Desember 2018

3	OTAR	Oktober 2018
4	MILAD 21	November 2018
5	RVLT (Rover and Venture Leadhershship Training)	Juli 2018
6	PHBI_PHBN (Perayaan Hari Besar Islam dan Perayaan Hari Besar Nasional)	Kondisional

2. Sekretaris

No	Program Kerja Sekretaris	Waktu
1	Rapat Pengurus	1 Bulan 1 x
2	Pengontrolan Inventaris	Kondisional
3	Pengadaan ATK	Kondisional
4	Dekorasi Sanggar	26-28 Januari 2018
5	Pleno Tengah dan Gema Ramadhan	9-10 Juli 2018
6	KANIRA (Karya Seni Pramuka)	Juli 2018
7	Seminar Kepramukaan	Agustus 2018
8	Musyawaharah Ambalan dan Racana	Desember 2018
9	Kajian Sekretaris	Februari 2018

3. Bendahara

No	Program Kerja Bendahara	Waktu
1	Dues Scout	1 Bulan 1 x
2	Kencleng Gubin	1 Bulan 1 x
3	Bumbung Ambacana	Setiap Hari
4	Inventaris Member and Unit	Kondisional
5	Ambacana Banking	Kondisional
6	3TW (Top Theree Treasurer Award)	6 Bulan 1 x
7	Education Ekoomic Ghatring	November 2018
8	Treouser Day	Februari 2018

4. Unit Kepramukaan

No	Program Kerja Unit Kepramukaan	Waktu
1	Latihan Rutin	1 Minggu 1 x
2	Praktik Lapangan Kepramukaan	September-Oktober 2018
3	Hiking Rally	November 2018
4	OPREK (Orientasi Perekrutan Unit)	Februari 2018

5. Unit Protokol

No	Program Kerja Unit Protokol	Waktu
1	MOKO (Masa Orientasi Keprotokolan)	3-4 Maret 2018
2	Kajian Keprotokolan	1 Bulan 2 x
3	OPREK (Orientasi Perekrutan Unit)	16-18 Februari 2018

6. Unit Kesenian

No	Program Kerja Unit Kesenian	Waktu
1	Kajian Unit Kesenian (Lengser, Kaligrafi, Musik, Qori, Tari, Silat, Yalil, Debus)	1 Minggu 1 x
2	OPREK (Orientasi Perekrutan Unit)	16-18 Februari 2018

7. Unit Kominfo

No	Program Kerja Unit Kominfo	Waktu
1	Latihan Rutin	1 Minggu 1 x
2	Pembuatan Album Kenangan	3 Bulan Sekali
3	Pengembangan Bahasa	1 Minggu 1 x
4	OPREK (Orientasi Perekrutan Unit)	Februari 2018

8. Unit Wirausaha

No	Program Kerja Unit Wirausaha	Waktu
1	Kajian Unit	1 Minggu 1 x
2	Pengeolaan Kedai	Kondisional
3	OPREK (Orientasi Perekrutan Unit)	Februari 2018

D. Prestasi dan Pengalaman Pramuka UIN SMH Banten

Dari Dua Puluh Satu Tahun berdiri, Pramuka UIN SMH Banten mengikuti berbagai kegiatan di luar, baik tingkat lokal maupun Nasional. Selain kegiatan yang diadakan di internal sendiri, Pramuka UIN SMH Banten juga sering mengikuti kegiatan baik di tingkat Cabang, Daerah maupun Nasional.

Berikut daftar kegiatan yang pernah diikuti oleh Anggota Pramuka UIN SMH Banten Tingkat Nasional Perguruan Tinggi Se-Indonesia diantaranya:⁷

No	Nama Kegiatan	Waktu
1	Perkemahan Wirakarya (PW) Nanggro aceh darussalam (juara umum)	Tahun 1997

⁷ Yudi Guntara, Pemangku Adat Racana Pramuka UIN Banten, Wawancara dengan Penulis di UKM Pramuka UIN SMH Banten, Serang 19 November 2018 Pukul 17.00 WIB.

2	Perkemahan Wirakarya (PW) Semarang	Tahun 2000
3	Perkemahan Wirakarya (PW) Sumatra selatan	Tahun 2002
4	Perkemahan Wirakarya (PW) Jakarta	Tahun 2004
5	Perkemahan Wirakarya (PW) Sumatra barat	Tahun 2006
6	Perkemahan Wirakarya (PW) Jambi	Tahun 2009
7	Perkemahan Wirakarya (PW) Ambon	Tahun 2011
8	Perkemahan Wirakarya (PW) Batam	Tahun 2012
9	Perkemahan Wirakarya (PW) Bengkulu	Tahun 2014
10	Perkemahan Wirakarya (PW) Kendari sulawesi tenggara	Tahun 2016
11	Perkemahan Wirakarya (PW) Riau	Tahun 2018

Berikut daftar Prestasi yang pernah didapat oleh Anggota Pramuka UIN SMH Banten diantaranya:

No	Nama Kegiatan	Waktu
1	Mengikuti Global Xchange yang diadakan Kwartir Nasional yang di Selenggarakan di Inggris	Tahun 2005
2	Glasgow-Inggris (pertukaran pemuda antar negara)	tahun 2006
3	Program Pramuka naik haji	tahun 2009
4	Juara 1 Pramuka berprestasi tingkat Nasional	tahun 2014
5	Juara 1 Pramuka berprestasi tingkat Nasional	tahun 2015
6	Penyematan Pramuka teladan tingkat Nasional oleh kak Mabinas (Presiden)	tahun 2016
7	Karnaval terunik PW-PTK Se-Indonesia di Riau	tahun 2018
8	4 orang menjadi Korps protokol Mahasiswa Indonesia	Tahun 2017
9	1 orang menjadi duta medsos Kwarda Banten	Tahun 2017
10	Tim saiber Kwartir Nasional	tahun 2016
11	menjadi tim tari kolosal di pembukaan MTQ Provinsi Banten	tahun 2016